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Stadt Zossen 

 
 

Niederschrift 

Sitzung des Ortsbeirates Horstfelde 
 
Sitzungstermin: Mittwoch, 21.02.2024 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:33 Uhr 
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Horstfelde, Dorfplatz 30, 15806 

Zossen 
 
Ortsvorsteher 
Matthias Juricke  
 
Ordentliches Mitglied 
Carolin Harder  
 
  



 
 

 

Sitzung des Ortsbeirates Horstfelde vom 21.02.2024 Seite: 2/7 
 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 
 

Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher  

2 
 

Feststellung der Beschlussfähigkeit  

3 
 

Feststellung der Tagesordnung  

4 
 

Beschlussfassung über Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des 
Ortsbeirates vom 27.11.2023 

 

5 
 

Bericht des Ortsvorstehers  

6 
 

Einwohnerfragestunde  

7 
 

Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des 
Ortsbeirates 

 

8 
 

Waldparkplatz Horstfelde  

9 
 

E-Lade-Säulen am Parkplatz der Wasserskianlage  

10 
 

Bau der Abwassergrube am Festplatz  

11 
 

Instandsetzung der Friedhofsmauer  

12 
 

Verteilung Ortsteilebudget  

13 
 

Sonstiges  

14 
 

Schließung der öffentlichen Sitzung  

 
  



 
 

 

Sitzung des Ortsbeirates Horstfelde vom 21.02.2024 Seite: 3/7 
 

Niederschrift 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher  
Die Sitzung wird durch den Ortsvorsteher um 19:00 Uhr eröffnet. 
 

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Juricke stellt fest, dass von den 2 stimmberechtigten Ortsbeiratsmitgliedern 2 
anwesend sind. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. 
 

3 Feststellung der Tagesordnung  
Es liegen keine Änderungswünsche oder Einwendungen gegen die Tagesordnung vor.  
 
Diese wird wie vorliegend abgestimmt.  
 
Abstimmung:  2/0/0 
 

4 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung 
des Ortsbeirates vom 27.11.2023 

 

Es liegen keine Einwendungen gegen die oben genannte Niederschrift vor. Diese gilt 
damit als angenommen. 
 
Abstimmung: 2/0/0 
 

5 Bericht des Ortsvorstehers  
• Wie wir den Medien entnommen haben, ist die E-Ladesäule in Horstfelde an 

der Wasserskianlage in Betrieb genommen worden 
 

6 Einwohnerfragestunde  
Herr Rümpel: Gibt es einen Rechenschaftsbericht des Ortsbeirates Horstfelde für das 
zurückliegende Jahr 2023? 
 
Herr Juricke: Gibt an, dass es ein keinen Rechenschaftsbericht gibt. Es gibt keinen 
Überschuss und keine Rücklagen, das Ortsteilbudget ist aufgebraucht worden. 
 
Die Gelder sind so verteilt worden, wie es in der Ortsbeiratssitzung im Jahr 2023 
vereinbart wurde. 
 
Wir hatten in den letzten Jahren auch keinen Rechenschaftsbericht erstellt. 
 
Herr Rümpel: Es wäre wünschenswert, wenn es einen Bericht dazu geben würde, 
sodass die Einwohner von Horstfelde einen Überblick darüber bekommen, wer 
welches Geld bekommen hat. Es müssen die Einnahmen gegen die Ausgaben 
gegengerechnet werden. Daraus erkennt man die Überschüsse (oder auch nicht) und 
welche Gelder in den Ort zurückfließen. Z. B. zum Oktoberfest muss es doch Belege 
darüber geben, wieviel Einnahmen aus dem Kartenverkauf hervorgegangen sind und 
dem gegenüber müssen doch die Ausgaben gestellt werden. 
 
Herr Juricke: Er wird keinen Rechenschaftsbericht erstellen. 
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Herr A. Jaeger: Erkundigt sich nach dem Geld für den Förderverein der Freiwilligen 
Feuerwehr Horstfelde e. V. Es stehen noch Zahlungen aus. 
 
Laut der OB-Sitzung vom 30.03.2023 wurden die Mittel wie folgt aus dem OT-Budget 
verteilt: 

 
Dem Förderverein wurden somit 1.300 EUR (Kinderfest, Förderverein, Knutfest 2023 
für 2023 zugesagt plus das Geld was übrigbleibt (für die 100-Jahr-Feier). 
 
Zahlungen an den Förderverein waren 300 EUR (Knutfest), 361,18 EUR (Kinderfest) 
und die Restzahlung des Budgets von 345,83 EUR (im Januar 2024 erhalten). 
 
Nur mit den beiden Restzahlungen kommt der Förderverein auf eine Summe von 
1.362,86 EUR. Es waren aber ohne Restzahlung von vornerein 1.300 EUR zugesagt 
worden (siehe oben). 
 
Die direkt zugesicherten 500 EUR für den Förderverein sind nicht gezahlt worden. 
 
Herr Juricke: Das Geld für den Toilettenwagen (Kinderfest) ist noch in Klärung und soll 
dann ebenfalls dem Förderverein zugehen (355,85 EUR). Nachfrage an Herrn Jaeger: 
Geld ist noch nicht angekommen auf dem Konto? 
 
Herr Jaeger: Nein, bisher noch nicht. 
 
Herr Juricke: Erkundigt sich und wird eine Rückmeldung an Herrn Jaeger geben. 
 
Ergänzung: 
 
Die 500 EUR für das Kinderfest sind nicht allgemein für den Förderverein bestimmt, 
sondern sind insgesamt für das Kinderfest veranschlagt worden. Der Förderverein hat 
lediglich eine Rechnung in Höhe von 361,18 EUR eingereicht, diese Forderung wurde 
überwiesen. 
 
…………………. 
 
Herr Th. Wosch: Mail an die Stadt, dass es auf dem Nachbargrundstück tote Bäume 
gibt. Die auf sein Grundstück ragen. Ein Gespräch mit dem Nachbar war nicht 
möglich. 
 
Der Eingang der Mail wurde seitens der Stadt bestätigt und der Bauhof wird sich 
darum kümmern. Bisher ist leider nichts passiert. Kann sich der Ortsbeirat dem noch 
mal annehmen? 
 
Herr Juricke wird sich bei der Stadtverwaltung erkundigen und gibt eine Rückmeldung 
an Herrn Wosch. 
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…………………. 
 
Herr Schuster: Welche Feste wird es in 2024 geben? 
 
Herr Juricke: Kaminabend ist noch beantragt: Einige Feste sind durch den 
Förderverein beantragt worden. Aufgrund der Neuwahl des Ortsbeirates und der 
Tatsache, dass sich Herr Juricke wahrscheinlich nicht wieder aufstellen lassen wird, 
hält er sich damit erstmal noch zurück. 
 
…………………. 
 
Herr Rümpel: Beräumung Straße zum Friedhof. Die Straße wird erneut immer enger 
und sollte an den Rändern nochmal bereinigt werden. Busse und PKW können kaum 
nebeneinander fahren. 
 

7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des 
Ortsbeirates  

Frau Harder spricht einige Punkte an: 
 
• Geschirrspüler im DGH Horstfelde: 

� Scheint defekt zu sein und spült das Geschirr nicht mehr richtig 
sauber(Sprüharm unten). 

� Frau Rümpel hatte dies auf einer OB-Sitzung im letzten Jahr bereits bemängelt 
� Reparatur bzw. Austausch des Gerätes möglich? Sodass hier das Geschirr 

wieder vollständig gereinigt werden kann. 
• Sauberkeit in den Räumlichkeiten des DGH: 

� Nach dem Knutfest in Horstfelde wurden die Räumlichkeiten (Flur, Küche, 
Toiletten durch den Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Horstfelde e. V. 
vollständig gereinigt 

� Leider mussten die Räume auch am Freitag vor dem Fest vorab gereinigt 
werden 

� Die Sportgruppen, die das DGH ebenfalls unter der Woche nutzen, sollten auch 
angehalten werden, die Räumlichkeiten nach Nutzung zu säubern. 

• Feldstraße durch Regenwasser überflutet: 
� Frau Harder stellt Bilder der Anwohner zur Verfügung (siehe Anlagen) 
� Teilweise werden die Grundstücke/Einfahrten überflutet 
� Es wäre schön, wenn die Stadtverwaltung (sofern die Straße trocken ist) hier 

auch nochmal die Löcher beseitigen könnte. Kein neues Material aufbringen, 
sondern gerade schieben 

� Die Regenwasserproblematik wird aufgenommen und sollte mit den 
Anwohnern in der Feldstraße direkt besprochen werden. 

� Herr Rümpel: Problem muss grundsätzlich geklärt werden, teilweise wird 
Regenwasser der Anwohner vom Grundstück geleitet und das darf nicht sein. 
Hier muss eine gute Lösung für alle gefunden werden. Es wäre 
empfehlenswert hier ein Treffen zu organisieren, wo dann die Thematik mit 
den Anwohnern besprochen wird. 

 
8 Waldparkplatz Horstfelde  

Herr Juricke: Waldumwandlung wurde heute beantragt. Weitere Schritte sind bisher 
nicht bekannt. 
 
Diskussion über die Baukosten 
 
Herr Rümpel gibt an, dass der OB den Waldparkplatz abgelehnt hätte (OB-Sitzung in 
07 /2023) aufgrund der hohen Bausummen. Er versteht diese Entscheidung nicht. 
Kommt nicht gut bei den Anwohnern an. 
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Herr Juricke: Der Parkplatz an sich wurde nicht abgelehnt, es geht hier um die 
immensen Bausummen. 
 
Ergänzung im Nachgang: 
OB-Sitzung v. 04.07.2023 TOP 9.6 (Offenlagebeschluss für den Bebauungsplan 
"Waldparkplatz Horstfelde" im OT Horstfelde der Stadt Zossen) 
 
Der OB hat hier nicht den Bau des Parkplatzes abgelehnt. Es ging um die Ablehnung 
der Planungskosten: 
 
„Begründung für die Ablehnung Planungskosten werden bei weitem überschritten 
(inzwischen sind wir bei knapp 400.000 EUR Planungskosten)" 
 
Nachfrage einer Anwohnerin aus der Siedlung (Kleine Waldstraße): Sie haben die 
Unterlagen gesichtet und sind verunsichert, wie weit der Wall angedacht ist. Dadurch 
könnte die Einfahrt auf die Grundstücke gefährdet sein. 
 
Herr Juricke erklärt anhand der aktuellen Unterlagen, dass der Wall nicht so weit 
gehen wird und die Einfahrt nicht gefährdet ist. 
 
Ggf. auf der SVV anbringen. 
 

9 E-Lade-Säulen am Parkplatz der Wasserskianlage  
Wie unter TOP 5 bereits erläutert, ist die E-Ladesäule in der Siedlung am 
Wasserskipark in Betrieb genommen worden. Der OB hat dies nur aus den sozialen 
Medien erfahren. 
 

10 Bau der Abwassergrube am Festplatz  
Der Ortsbeirat durfte bisher auf Festen, die auf dem Sportplatz veranstaltet wurden 
und mit dem Toilettenwagen ausgestattet waren, das Abwasser in die Grube von 
Herrn Ney einleiten. Aufgrund der erhöhten Preise hatte man sich darauf verständigt, 
dass die entfallenen Kubikmeter nicht zum Nachteil von Herrn Neys Abrechnung 
angerechnet werden (mit KMS abgestimmt). Dies hat leider in der Vergangenheit 
nicht optimal funktioniert, sodass man sich entschlossen hat, auf dem Sportplatz eine 
Abwassergrube für etwaige Feste zu installieren. 
 
Die Stadtverwaltung hat dem Vorhaben zugestimmt und wartet jetzt noch auf das 
anstehende dritte Angebot. 
 
Die Grube wird wahrscheinlich dann eine Kapazität von 7 m³ (geplant eigentlich 10 
m³ fassen und soll noch in diesem Jahr installiert werden. 
 

11 Instandsetzung der Friedhofsmauer  
Rückmeldung der Stadt: Sofern das Wetter besser wird, sollen die Arbeiten begonnen 
werden. 
 
Herr Juricke gibt ein Update zu den aktuellen Schäden. 
 

12 Verteilung Ortsteilebudget  
Herr Juricke hat dieses Mal keine Vorschläge, Vorschläge Frau Harder zur Verteilung 
des Budgets 
 
Diskussion in der Runde, wie verhält es sich bei Wechsel im Ortsbeirat 
 
Herr Juricke schlägt folgende Verteilung vor: 
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Ortsteilbudget 2024: 4.500 EUR 
 
Ortschronist Ingolf Mey   300 EUR 
Kaminabend     200 EUR 
Kinder- und Familienfest   500 EUR 
Blasmusik (Frühschoppen)  500 EUR 
100-Jahr-Feier    1.000 EUR 
Adventsmarkt    500 EUR 
Seniorenweihnachtsfeier/Frauentag 1.500 EUR 
Gesamt     4.500 EUR 
 
@Kämmerei: 
Bitte die Zahlung i. H. v. 300 EUR an den Ortschronisten Herrn lngolf Ney (Bankdaten 
bekannt) vornehmen. Danke. 
 
Abstimmung: 
 
Herr Juricke: Enthaltung 
 
Frau Harder: Zustimmung 
 
1/0/1 
 

13 Sonstiges  
Nichts 
 

14 Schließung der öffentlichen Sitzung  
Die Sitzung wird um 20:14 Uhr durch Herrn Juricke geschlossen. 
 
 
 
 
 
 

 
Matthias Juricke  Carolin Harder 
Vorsitz  Protokoll 
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